



富士の学び舎



澤

学校だより 7月号
令和6年 7月1日
世田谷区立代沢小学校
校長 諸角 哲男

1学期のまとめ

校長 諸角 哲男

1学期も残すところ1か月となりました。1学期の大きな行事5月25日（土）の運動会は、制限なしでの1日開催とさせていただきました。保護者の皆様からのアンケートでは、子どもたちの生き生きとした姿や教職員の動きに多くのお褒めの言葉をいただきました。来年度の実施に向けては改善も必要な点もご指摘いただいています。次年度の計画に生かしてまいります。

6月17日（月）～19日（水）と5年生が、川場移動教室に行ってきました。今年度から二泊三日に戻っての実施となりました。二日目の雨のため、当初の予定を変更する事が多くありました。みんなで協力して楽しく安全な宿泊行事を行うことができました。7月20日（土）～22日（月）の最後の夏季舟形交流に向けて良い経験になりました。

6月29日（土）には、第78回全国社会科教育研究協議会の会場校として、2年生の生活科、3年生から6年生の社会科の授業を多くの先生にご来校いただき実施させていただきました。昨年度11月に引き続いての研究発表会でしたが、タブレットも有効活用しながら主体的に学習に取り組む子どもたちの様子、先生方の指導・支援の様子を見ていただく貴重な機会となりました。授業の後の協議会でのご意見等を大切に今後も授業の充実に努めていきます。

6月10日（月）から行っている水泳指導も、今年は雨も少なく順調に行われています。今年度から水泳指導は基本的に1学期で終え、夏季休業中の水泳指導は行わないことになっています。ご理解・ご協力をお願いいたします。

7月20日（木）からは夏季休業が始まります。今年は、7月26日から8月11日に「パリオリンピック」が開催されます。前回の東京オリンピックが新型コロナの影響で無観客での実施となったことを経験しましたので、今回のパリオリンピックでは、世界のトップアスリートの姿からたくさんのこと学んでほしいと思います。

7月も暑い日が続くと思いますが、熱中症対策をしっかりとしながら健康に過ごし、夏休みを迎えるようにしてまいります。7月もよろしくお願いします。

令和6年度 重点目標への取組

『主体的な学び』

～主体性を発揮する学習～
6月29日（土）に全国社会科教育研究協議会が本校を会場に行われました。当日は多くの教員が来校し、本校が進めている先進的な学習スタイル（代沢スタイル）を参観しました。「自分の力で学習を進めようとする態度」を育成することが、これからますます大切になります。本校もこの学習スタイルを通して、学習に対して、より主体的に取り組む子どもたちを育てていきたいと思います。

『よりよい人間関係』 特別活動部より

～自分の目標や役割に向かって、自主的に活動できる児童～
「せせらぎ班活動」
6月の活動では、班の仲間の顔や名前を覚えることをねらいとしながら、楽しい時間を過ごすことができました。7月9日（火）には1時間たっぷりとふれあう「ロングせせらぎ遊び」があります。ぜひご家庭で、どんな仲間たちとどんな遊びをしたのか話題にしてみてください。

『健やかな身体』 体育的行事部より

○水泳の学習について
水泳の学習が6月中旬より始まりました。今年度の水泳の学習は、1学期のみの実施となります。各学年の目標である技能を児童に身に付けさせることをねらいとし、感染症や熱中症対策に留意して取り組んでいきます。
○ランランタイム
(体力向上の取組について)
7月の取組は、体育館で短縄となります。なわとびの準備をお願いいたします。

学力向上の取組について 学力向上部より

4月に4年生から6年生までが行つた世田谷区の学習習得確認調査の結果が戻ってきました。結果をもとに、代沢小学校の子どもたちの学習の状況をとらえ、よさや課題などを明らかにして、これから指導の重点にしていきます。また今後、「富士の学び舎」の4校で、学び舎の子どもたちの力を高めていくように話し合いを行っていきます。

1学期もまとめの時期に入つきました。先日、年間を通した通知表の見方をお知らせしました。また、評定はテストの点だけでなく、日頃からの学習状況も大切にしています。子どもたちを認め励ますものとして通知表を生かしていただければと思います。

<p>1年</p>	<p>2年</p>
<h1>ぴかぴか</h1> 	<h1>にこにこ</h1> 
<p>○図工の材料について 「すたんぶぺったん」の学習で形を写す活動をします。子どもたちと話をしますが、お家でも相談して身近なもので形を写したい物の準備をお願いします。(例 トイレットペーパーのしん、キヤップ、ゼリーカップなど)持ってくる日は連絡帳でお知らせします。</p> <p>○あさがおの植木鉢の持ち帰りについて ※持ち帰り期間：7月16日(火)～19日(金)。支柱が立ち、葉が茂り、かなりの大荷物になりますので、保護者の方に持ち帰りをお願いいたします。夏休み中、水やりや種とりなどお世話をするようお願いします。種ができましたらご家庭で袋に入れて保管をお願いします。枯れてしまった場合も、鉢は使用しますので処分しないように鉢だけ取っておいてください。</p> <p>○計算カードについて 計算カードを購入しました。たし算①とひき算①は1学期に使用します。ご家庭でも活用してください。なお、②については2学期以降に使用するので、お家で保管をしてください。また、カードを持ち帰りましたらお手数ですが、1枚ずつ名前の記入をお願いします。</p>	<p>○植木鉢の持ち帰りについて 7月16日(火)～18日(木)までを持ち帰りの期間にします。苗が大きく育っていますので、保護者の方に持ち帰りをお願いします。夏休み中には、ご家庭での収穫や水やりなどお世話をお願いします。</p> <p>2学期になりましたら、植木鉢を持って来ていただきたい時期をご連絡いたしますので、それまではご家庭で収穫を楽しんでください。なお、野菜の苗は切る(抜く)などして、土は入れた状態で持って来ていただく予定です。</p>
<p>3年</p>	<p>4年</p>
<h1>SUN 太陽</h1>   <p>～みんなが主役～</p>	<h1>Wonder 4</h1>  <p>○社会科見学について 日時：7月4日(木) 集合時刻：8:00 場所：浅草・東京タワー・東京都水の科学館 ※お弁当の準備をお願いいたします。 熱中症予防のため、帽子と水筒を持たせて下さい。</p> <p>○芸術鑑賞教室について 日時：7月5日(金) 通常通りの登校です。 場所：日生劇場 ※お弁当の準備をお願いします。 熱中症予防のため、帽子と水筒を持たせて下さい。</p> <p>○水泳の予定について 7月3日(水)、10日(水)の予定です。</p>

♪生活指導部より♪

～代沢しげさ「ひともじぶんも大切に」～

代沢小学校では、相手を大切にするふるまいをすることが自分を大切にすることにつながると考え、ひともじぶんも大切にする「代沢しげさ」を生活指導の重点としています。6月17日(月)～19日(水)に、5年生と一緒に2泊3日の川場移動教室に行ってきました。

その中で感心したことのひとつが部屋の片付けです。次に使う人のことを考えて最終日に部屋をきれいにする姿はこれまで見られましたが、今年は、初日から最終日まで、部屋を出る時はいつもきれいに整え気持ちよく生活ができるように工夫している班がたくさん見られました。また、気付いている人は言わなくてもトイレのスリッパをそっとそろえておいてくれる姿もありました。特別なことをするのではなくて、日々の生活で相手を思いやる気持ちが育まれるとよいです。

生活指導主任： 安藤 直子



↑美しい部屋！

5年

6年

一歩ずつ ～自分からやり切ろう！～



○舟形交流について 7/20（土）～22（月）
交流説明会でもお伝えしましたが、終業式の翌日から夏季舟形交流を行います。詳細は、説明会資料をご確認ください。

①大きな荷物について

17日（水）17:00～19:00、18日（木）の登校時に学校に持ってくるようお願いいたします。

②舟形交流事前検診について

7/19（金）13:20から事前検診を行います。下校後、再登校となります。よろしくお願ひいたします。

※再登校するときも、帽子をかぶらせるとともに水筒も持参させて下さい。（持ち物：水筒、健康観察カード）

○個人面談について

5年生は舟形交流がある関係で、個人面談を7/25（木）・26（金）・29（月）・30（火）に行います。他学年とは期間が異なりますので、ご了承ください。

○日光林間学園説明会※林間学園参加予定者のみ
日時：7月9日（火）15:00～
場所：体育館
内容：3日間の行程・持ち物・当日までの準備など
【今後の提出物】

- | | |
|----------|------------|
| ①保険証のコピー | 記名した封筒 |
| ②お小遣い | 円まで 記名した封筒 |
| ③健康調査票 | |
- ①～③をまとめて個人情報袋に入れて、7月12日（金）に御提出ください。

○こころの劇場について

日時：7月11日（木）

場所：めぐろパーシモンホール

※お弁当の準備をお願いします。

帰校後、昼食となります。

熱中症予防の為、帽子と水筒を必ず持たせて下さい。

～児童引き渡し訓練のお知らせ～

毎年大地震発生等に備えて「児童引き渡し訓練」を実施しております。4月にご提出いただいた引き取り人名簿をもとに、保護者に確実に引き渡すための手順を確認させていただきます。詳細は別紙「児童引き渡し訓練の実施について」のお知らせと、すぐーる配信をご確認ください。

日 時：7月6日（土）10:20～11:05※学校へはすぐーる配信後10:35以降に到着するようにお越しください。

持ち物：名札（着用）上履き・下履きを入れる袋

個人面談のお知らせ

今年度も夏季休業中に個人面談（全員）を実施いたします。1学期の子どもたちの成長や頑張ったことを個別にお伝えいたします。また、今後についても保護者の方と共有していく時間にしていきたいと考えています。

事前の日程希望調査へのご協力をお願いいたします。※なお舟形交流で引率する学級（5年生、1-1、3-1、4-1）は面談の日程が全体とは異なっています。詳細については配布されたお知らせをご参照ください。

夏休みの予定について

今年度は、酷暑に対応していくため夏季休業中の水泳教室は実施しません。

夏休み 図書館開館日 8月26日（月）～8月30日（金）9:00～12:00

登校の際には必ず帽子をかぶらせ、水筒を持たせてください。

古典芸能鑑賞教室

6月24日（月）に、太子堂小学校・多聞小学校・代沢小学校の3校合同で行われた、古典芸能鑑賞教室に行って参りました。室町時代から伝わる狂言「附子」を鑑賞し、役者の話し方や立ち回りに、笑わされる子どもたちの姿が印象的でした。鑑賞後の振り返りでは、「こっけいな表現が面白かった。」「当時の表現でも現代に通用する面白さ。」「歴史のある狂言はこれからも伝わっていくのだろう。」等の記述がみられ、日本の伝統的な舞台芸能に親しむ機会となりました。